
令和６年度高知県健康診査管理指導協議会 乳がん部会 議事概要

１．日時 令和７年１月28日（火） 19：00～20：10

２. 場所 県庁２階 第二応接室

３. 出席 委員９名中９名出席

４. 議題 （１）乳がん検診の実績等について

①令和５年度 市町村検診（乳がん）実績について

②令和６年度 県全体のがん検診実施状況調査結果（乳がん）について

③令和６年度 各種検診の検診費用徴収額一覧について

（２）クーポン事業における乳がん検診の実施状況について

（３）令和６年度 乳がん検診精度管理調査結果について

（４）高知県がん検診精密検査実施医療機関届出実施要領の改正案について

（５）高知県乳がん検診実施指針の改正案について

（６）高知県乳がん医療機関個別検診マニュアル改正案について

（７）令和７年度における新たな取組について（予定）

（８）その他

①診療型検診の状況（山川部会長より報告）

②検診のデジタル化について（高知県総合保健協会より報告）

③リスク層別化検診について（安藝委員より報告）

④遺伝学的検査について（安藝委員より報告）

⑤超音波検査（US)併用乳がん検診について（高橋委員より報告）

⑥ブレスト・アウェアネス認知度調査について

（１）乳がん検診の実績等について

①令和５年度 市町村検診（乳がん）実績について

令和５年度に市町村が実施した乳がん検診の、受診者数、精検者数、精検結果等について事務局か

ら報告し、了承された。

②令和６年度 県全体のがん検診実施状況調査結果（乳がん）について

令和６年度に実施した令和５年度の職域を含めた県全体の乳がん検診実施状況について事務局か

ら報告し、了承された。

③令和６年度 各種検診の検診費用徴収額一覧について

令和６年度の市町村ごとの検診自己負担額について事務局から報告し、了承された。

（２）クーポン事業における乳がん検診の実施状況について

平成21年度から令和５年度までの実施状況について事務局から報告し、了承された。

（３）令和６年度 乳がん検診精度管理調査結果について

厚生労働省の研究班による検診評価の取組により、県内の市町村及び検診機関の乳がん検診のチェ

ックリスト遵守状況調査（令和６年度実施分）と精度管理指標調査（令和４年度実績分）の結果につ

いて事務局から報告し、了承された。

（４）高知県がん検診精密検査実施医療機関届出実施要領の改正案について

令和５年度より実施しているがん検診精密検査実施医療機関届出実施要領について、届出基準のう

ち医師要件を厳格に判断すること及び様式の修正について事務局から報告し、了承された。

委員より、機器を保有していても検査を全く行っていない医療機関は認められないことにしてはど

うかとの意見があった。

⇒精密検査実施医療機関継続届出の際、検査数「０」では認められない旨を案内に記載する。



（５）高知県乳がん検診実施指針の改正案について

様式３号（乳がん検診カード）及び様式11号（乳がん検診質問用紙）でマンモグラフィを受診する

ことができない者について「埋込型機器装着者」を追記することを事務局から報告したところ、委員

より、ペースメーカーが頻度としては高いと予想されることから「ペースメーカーを含む埋込型機器

装着者」としてはどうかとの意見があり、了承された。

（６）高知県乳がん医療機関個別検診マニュアル改正案について

議事（５）と同様の改正について事務局から報告し、了承された。

（７）令和７年度における新たな取組について（予定）

令和７年度の県のがん対策に関する新たな取組予定について事務局から報告し､了承された。

（８）その他

①診療型検診の状況（山川部会長より報告）

令和６年の県内の診療型検診の状況について山川部会長より報告いただいた。

②検診のデジタル化について（高知県総合保健協会より報告）

令和６年４月から実施した乳がん医療機関個別検診のデジタル化に向けたやまかわ乳腺クリニッ

クでの実証事業について高知県総合保健協会より報告があり、それを踏まえた今後の課題について事

務局から報告し、了承された。

委員より、課題は理解したが、デジタル化には取り組んでいく必要があるため、高知県総合保健協

会へ医師が読影に行くのはどうかとの意見があり、協議の結果、読影のためのスペースと時間を確保

できるのかどうか、３月中に高知県総合保健協会が確認を行い、回答することとなった。

③リスク層別化検診について（安藝委員より報告）

④遺伝学的検査について（安藝委員より報告）

リスク層別化検診、遺伝学的検査について安藝委員より報告いただいた。

⑤超音波検査（US)併用乳がん検診について（高橋委員より報告）

超音波検査（US)併用乳がん検診について高橋委員より報告いただいた。

⑥ブレスト・アウェアネス認知度調査について

2/8､9に実施予定のブレスト・アウェアネス認知度調査について事務局から報告し、了承された。

⇒調査結果は別添のとおり。

（以上）


